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会議要旨 

【開催概要】 

会 議 名 称 令和６年度上牧町第9期介護保険事業計画策定委員会（検証） 

開 催 日 時 令和６年１１月２８日（木）１４：００～１５：００ 

開 催 場 所 中央公民館 小会議室 

出 席 委 員 

（名簿順表記） 

・西川委員・尾崎委員・多田委員・山田委員 

・中村委員・迫委員・北委員・康村委員 

・森本委員・森安委員・植村委員・赤松委員・中西委員 

（計１３名） 

欠 席 委 員 ・竹島委員・西川委員 

事 務 局 
健康福祉部：寺口部長 

生き活き対策課：杉分課長、牧浦課長補佐、中川係長、池上 

会 議 次 第 

１．開会 

2.会長挨拶 

3.議事 

 （１）令和５年度介護保険事業計画の実績について 

 （２）令和５年度介護保険事業計画の事業実施報告について 

     令和６年度介護保険事業計画及び事業実施状況について 

 （３）その他 

4．閉会 

公 開 ／ 非 公 開 公開 

傍 聴 者 1人 
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【議事要旨】 
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１．開会 

・会議成立要件の確認（１５名中過半数を超える１３名出席のため成立）。 

 

2.会長挨拶 

 

3．議事（以後、進行は植村会長） 

（１）令和５年度介護保険事業計画の実績について 

 

● 資料①をもとに説明 

資料①介護保険事業計画の実績（見込）について 

 

○ 質問が２点あります。１つ目は、2・3 ページ目における、施設サービスの減少及

び在宅サービスの増加理由を教えていただきたいです。２つ目は、４ページ目の

調整交付金関係についてです。市町村格差による不均衡是正のための調整交

付金ですが、平均的な市町村は５パーセントに対し、上牧町は３．５１パーセント

ということは、上牧町は財政的に裕福ということなのですか。また、保険者機能

強化推進交付金が減額６，２１２千円ということは、上牧町の取り組みが弱いと

いうことでよろしいのでしょうか。 

 

● １つ目の質問についてお答えします。正確な数字を申し上げることはできないで

すが、コロナ禍の影響により、施設入所者が一時期と比べ大幅に減少したため、

数字的には推移した傾向がございます。また、入所者の戻りも少なく感じていま

す。施設入所されると、利用者負担も上がりますし、住み慣れた環境の中で生活

したいという高齢者が多い傾向にありますので、在宅サービスの利用者が多い

のではないかと考えております。 

 

  ２つ目の質問についてお答えします。３．５１パーセントの理由についてですが、基 

本的に介護保険料における調整交付金については、市町村の高齢化率や認定 

率を加味して算出しております。上牧町につきましては、前期高齢者と後期高齢 

者の比率で調整交付金を計算しており、前期高齢者が多い状況がしばらくありま 

したので、全国平均５パーセントを下回っております。介護保険における収納率の 

ペナルティは大方ない状況です。また、保険者機能強化推進交付金において、上 

牧町の取り組みが弱いのではないかというご質問ですが、国の予算であるインセ

ンティブ交付金においては、国の予算がある程度決められている中で点数化させ

ていただき交付されるものでございます。毎年同じ額が入ってくるわけではござ

いませんし、点数化の中も毎年変わってくるものなので、生き活き対策課として取

り組みはしているところではございますが、今回インセンティブ交付金の国の予算

が下がったことも１つの要因だと考えます。 
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○ 在宅サービスが増加しているということですが、新聞報道でヘルパー事業が大 

幅に赤字になり、撤廃していく事業所が増えているという報道がされていると思 

うのですが、上牧町の実態としてはどうなのか教えていただけますでしょうか。 

 

● ヘルパー事業所の指定が都道府県であり、上牧町に所在地のある事業所が指 

定されましたら、１か月に１回町に通知が来ます。総合事業に関しましては、市町 

村の指定となります。ヘルパー事業所があり、尚且つ要支援 1・2の総合事業を 

実施されるところに関しましては、市町村指定をさせていただいております。ヘル 

パー事業所数につきましては、現在数を持ち合わせていないのですが、令和６年 

度に入ってから減少傾向に転じている感覚はございません。 

 

○ ヘルパー事業所についての質問がありましたが、事業所としての立場で言うと、 

事業所の倒産はなくとも弱ってきているところは多いのではないかと、ケアマネ 

ージャーの話を聞いて感じるところはあります。７０歳を超えている方が現役でお 

られたり、その方が引退して次に入ってくる人がいないということもよくあります 

ので、支えるという上で力が落ちてきているのではないかと思います。 

 

○ ４ページ目において、令和５年度介護保険事業費として数字が並べられていま 

すが、標準給付見込み額の総給付費は皆さん分かっておられるのでしょうか。役 

場の方はこの資料を見て分かると思うのですが、資料を見ていると、下の給付額 

の合計だと皆さん誤解してしまうのではないのでしょうか。下の給付額を足して 

も合計は足りませんので、この数字の説明をしていただいた方が、皆さんに理解 

していただきやすいのではないかと思います。つまり、２ページ目の図との関係 

を説明していただけたらすぐ分かるのではないかと思うのですが。 

 

● 去年の９期の策定委員会で介護保険の概要を資料として添付し、ご説明させて 

いただいたのですが、今言葉で説明するのは難しいので次回資料として添付さ 

せていただいてもよろしいでしょうか。 

 

○ 難しい内容ではなく、２ページを見ていただくとサービス別給付費という項目が

あり、介護予防給付費、介護給付費、総給付費、１，９１８，６５５という数字があり

ます。その数字が４ページの総給付費にきておりますので、ご理解いただけたら

と思います。つまり、総給付費という書き方だけでは分かりにくいので、どこの数

字を引っ張ってきているのかを、２ページとの関連で説明していただき、皆さんに

ご理解していただく方が良いと思います。 

 

● 次回、分かりやすいように資料を添付し、ご説明させていただきます。 
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（２）令和５年度介護保険事業計画の事業実施報告について 

 

● 資料②をもとに説明 

   資料②令和５年度介護保険事業計画の事業実施報告について 

 

● 資料③をもとに説明 

   資料③令和６年度介護保険事業計画及び事業実施状況について 

 

（３）その他 

 

● 次回の第２回上牧町第９期介護保険事業計画策定委員会につきましては、３月 

中頃の予定でございます。日程等につきましては、追ってご連絡させていただき 

ますので、よろしくお願いいたします。 

 

4．閉会 

 

 

 


